


EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Puntos de suscripción:
 CAPITAL 1 pts.
 Mes. 10 "
 PROVINCIAS 4 pts.
 Trimestre. . . 7 50
 Semestre. . . 14
 AÑO. 24
 EXTRANJERO 14 pts.
 Mes. 10 "
 Trimestre. . . 7 50
 Semestre. . . 14
 AÑO. 24

Puntos de suscripción:
 Dirección, Redacción y Administración
 MAYOR PRAL, 70
 Teléfono núm. 8



EL SEÑOR
D. ANSELMO MARTIN VELO

falleció en el Real de San Vicente (Toledo)
EL DIA 16 DE JUNIO DE 1916
a las once de la noche

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Luis, don Anselmo, doña Julia y doña Pilar; hijos políticos doña Julita, doña Francisca y don Ricardo; nietos, biznietos y demás familia,

Suplican a sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Sor. DE Ibáñez, dentista
Mayor, 36, principal. — PALENCIA

En este acreditado Gabinete, se sigue trabajando con la precisión conocida de su distinguida clientela, practicándose extracciones indoloras, y construyéndose los más modernos aparatos protésicos, como puentes, coronas, etc., en oro y caucho.

Banco Castellano
Variación de los tipos de Intereses

El Consejo de Gobierno del Banco Castellano ha acordado fijar los siguientes tipos de interés para las operaciones del establecimiento.

Descuento y negociación de efectos comerciales 5 por 100.

Préstamos y cuentas corrientes con garantía personal, 5 por 100.

Cuentas corrientes de crédito personal, 5 por 100, dejando inalterables los de las demás operaciones.

Las cuentas corrientes con garantía y las cuentas corrientes de crédito personal devengarán además una comisión trimestral sobre el crédito concedido de 1/8 por 100 las primeras y de 1/4 por 100 las segundas.

Los anteriores tipos empezarán a regir para las operaciones nuevas desde la fecha de este anuncio y para las operaciones en curso desde el 1.º de Julio próximo.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 27 de los Estatutos del Banco.

Valladolid 22 de Mayo de 1916.—El secretario general, José Orejón.

V.º B.º, el presidente del Consejo, Santos Vallejo.

CRÓNICA
¿Y DESPUES?

Ayer vino a visitarme un madrileño inteligente, activo y laborioso.

Había tenido una pequeña industria, después de trabajar y luchar titánicamente algunos años, había caído, al fin, en la más desastrosa ruina.

Estaba decidido a marcharse a Barcelona. Quería que yo le proporcionara una carta de recomendación.

—Pero ¿no puede usted vivir en Madrid? Aquí tiene usted relaciones, familia...

—No, señor, no se puede vivir; lo mejor de mi vida lo he gastado en un trabajo penoso; me he devanado los sesos, he consumido mis energías, he sufrido privaciones, y todo ¿para qué? ¿sabe usted para qué? Para que se haya

indebidamente de la actividad ajena. La finca ha subido de valor por las mejoras de la capital. El trabajo de todos ha contribuido a elevar el valor de aquel terreno, para que lo aproveche uno solo: el propietario.

Es posible que entonces se comprenda «la injusticia que supone el que el obrero perciba únicamente un salario por la fuerza consumida en el trabajo, y que el empresario o capitalista se reserve la mayor parte de los beneficios.» (Scheitler, sacerdote católico).

Recientemente se ha celebrado en el mundo el veinticinco aniversario de la publicación de la sublime Encíclica «Rerum Novarum», la «Carta Magna» del Pontífice León XIII.

Tarde o temprano, si se ha de intentar sinceramente la solución del problema, tendrán que inspirarse en el poderoso foco de luz de la inmortal Encíclica.

Luis León

San Antonio de Padua

(CONTINUACIÓN)

Este mismo beneficio de la paz dispensó a Florencia, empleando todos los recursos de su genio para extinguir el fuego de la guerra civil, que tenía transformada a la graciosa ciudad en campo de batalla.

¡Que tanto puede la voz de un santo, cuando habla en nombre de Dios y Dios ratifica con el sello de su poder la palabra de su enviado!

Así lo confirma la conducta observada por el bárbaro y cruel Ezzelino, apellidado por los cronistas verdugo de los cristianos.

En sus correrías tomó por asalto varias ciudades, entregándolas al furor de una soldadesca sin entrañas y sin pudor.

Los habitantes de Padua temieron, con fundamento, la misma suerte; y en trance tan apurado, acudieron a San Antonio; compadecido de la angustia y temor que afligían al pueblo paduano, escuchó benévolo sus ruegos y resolvió defenderlos y libertarlos.

Al efecto, fué a Verona, se dirigió al palacio que ocupaba el tirano, y con una intrepidez, digna del mártir, una vez en su presencia: «¿Hasta cuándo, dice, cruel tirano, proseguirás derramando sangre inocente? La espada del Señor está suspendida ya sobre tu cabeza y tu juicio será terrible».

Asombrados los satélites del general de la audacia de aquel humilde fraile, que de tal manera se atrevía a hablar a su jefe, esperaban de éste la señal para arrojarle sobre él y hacerle pagar bien caro su atrevimiento.

Pero la señal no se dió, y el bárbaro Ezzelino, postrado a los pies del Santo, prometió enmendarse.

¿Qué virtud y qué poder obró en el tirano, para contener las iras de su furor y confesarse vencido en presencia del Santo?

El mismo lo manifestó a sus soldados: «Me pareció, les decía, que los ojos de ese fraile despedían rayos y que yo iba a ser precipitado al fondo de los abismos del infierno». Y Ezzelino cedió a los ruegos del humilde franciscano.

¿Quién no admira el valor e intrepidez de nuestro Santo, que desafiando a todo peligro, no teme dar su vida por salvar los derechos de la justicia y la vida de pacíficos ciudadanos? ¡Tan cierto es que los verdaderos defensores y libertadores de los pueblos han sido y serán siempre los santos!

Por eso, la única salvadora del mundo es y será la santidad: es el único poder que resiste a toda prueba y puede conjurar todo peligro.

El mismo Ezzelino nos dió una prueba de esta verdad, cuando quiso hacer de diablo tentador, para poner a prueba la solidez de las virtudes de nuestro Santo.

Le envió una embajada cargada de ricos presentes, dando a sus emisarios esta orden secreta:

«Llevar estos regalos a Fr. Antonio. Si los acepta, lo degollais acto continuo; si los rehusa, os volveis sin hacerle daño».

Con toda escrupulosidad observaron sus satélites esta orden; y poniendo a disposición de Antonio los regalos, afectando respeto y hasta cierta veneración al Santo, le dicen: «Siervo de Dios, Ezzelino nos envía para suplicarte lo encomiendes al Señor y que aceptes estos regalos que te ofrecemos, como prueba de su afecto».

Dijeron, y con entonación grave y severa, les dice el santo; «no, no puedo aceptar regalos, que son frutos de vuestros robos y despojos de los pueblos. Perecerán estos tesoros y vosotros juntamente con ellos. Salid prontamente de aquí; no manilleis con vuestra presencia esta casa santa y consagrada a Dios». Confusos y avergonzados salieron de allí, y cuando luego después informaron a su amo de todo lo ocurrido en la entrevista que habían tenido con el fraile franciscano, «está visto, dijo friamente Ezzelino, que Antonio es verdaderamente un santo. Dejadle tranquilo, que diga de mí lo que quiera.» La santidad había triunfado. La virtud, puesta a prueba, apareció, como el oro cuando sale del crisol, más brillante y más hermosa. Que los asaltos contra la virtud sólida y verdadera no hacen otra cosa que darle nueva fuerza, nueva gloria y nuevo esplendor.

Cuando el vencedor de Ezzelino, después de la entrevista que tuvo con él en Verona, volvió a Pádua en medio de las aclamaciones de su pueblo, agradecido a los favores de su libertador, prosiguió la carrera de su apostolado predicando sin cesar con elocuencia inimitable y cosechando mies abundantisíma, que gustoso ofrecía a su Dios y Señor, por manos de María Inmaculada, a la que profesó singularísima devoción.

E. CEA

(Se continuará)

LAS CORTES

Madrid 20, 9 n.

Congreso

Continúa la discusión del Mensaje de la Corona.

El señor Ventosa rectifica.

Dice que con menos motivo que ahora ha habido en otras ocasiones manifestaciones públicas contra los Gobiernos.

El señor Burell interrumpe al orador, protestando airadamente.

Se produce un gran escándalo.

Hablan al mismo tiempo varios diputados.

Sigue en el uso de la palabra el señor Ventosa y a continuación habla el señor Burell.

Comienza pidiendo perdón a la Cámara por haberse expresado con demasiada vehemencia, debido a que no puede oír con calma que se injurie al Gobierno.

Protesta de la frase «política picaresca» y de otras que contiene el discurso del señor Ventosa.

Defiende la gestión del Gobierno en el asunto del sulfato de cobre.

Rectifica el señor Ventosa manifestando que no ha tenido el propósito de injuriar.

Estima que el ministro le ha injuriado, al decir que se ha hecho incompatible el regionalismo con la cortesía.

Entiende que diciendo al país, que no se pueden solucionar los problemas pendientes, se cumple con un deber.

Vuelve a hacer uso de la palabra el ministro de Instrucción pública.

Acusa a los regionalistas de declarar fracasados a los Gobiernos, cuando no se les da lo que piden,

Pregunta a los catalanistas qué solución tienen para los problemas.

El señor Ferrer y Vidal aboga por el fomento de las industrias manufactureras, especialmente del corcho.

Interviene en el debate el señor vizconde de Eza.

Excita a que se haga una obra de armonía con todas las aspiraciones de las diversas regiones.

Se suspende el debate y termina la sesión.

Senado

A las cuatro de la tarde abre la sesión el marqués de Alhucemas.

El señor Echagüe pregunta al Gobierno si sigue igual criterio que el anterior en cuestiones militares.

Le contesta el jefe del Gobierno.

El ministro de la Guerra defiende la creación del Estado Mayor Central.

Acto seguido se levanta la sesión.

«El Día de la Prensa Católica»

Oración de la Liga de Oraciones en favor de la Buena Prensa, aprobada y recomendada para los actos religiosos del «Día de la Prensa Católica» por varios Rvmos. Prelados de España que la han insertado en sus Boletines.

Soberano Dios y Señor, que habéis amado tanto al hombre caído, que le disteis a vuestro Hijo Unigénito para levantarlo y hacerlo merecedor de Gloria eterna; yo os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día en unión de los méritos de la Preciosísima Sangre para pedirnos que protejáis y perfeccionéis la Buena Prensa, que con tanto celo trabaja por la salvación de las almas.

Destruíd, Señor, esa Prensa malvada y corruptora que como torrente inagotable de veneno, arroja sobre el mundo toda clase de errores e impurezas.

Despertad e iluminad a los católicos fieles que favorecen ya directa, ya indirectamente al enemigo; haced que vean la trascendencia de su lamentable abandono.

Y enviad vuestras gracias especiales a los campeones de esta nueva cruzada para que cada vez con más fervor, luchan por conseguir que reinéis en todos los corazones.

Os lo pedimos por la Santísima Virgen María, Madre vuestra y Corredentora de los hombres. Amén.

- Y. Patriarca San José.
- Y. Rogad por nosotros.
- Y. San Francisco de Sales.
- Y. Rogad por nosotros.

Han concedido hasta el presente a sus respectivos diocesanios por cada vez que le reciten en público o en privado, en ese día o en otro cualquiera, 200 días de indulgencia los Emms. Sres. Cardenales de Toledo y Sevilla; y 50 días los Excmos. Sres. Obispos de Almería, Astorga, Avila, Badajoz, Barbastro, Cartagena, Ciudad Real, Ciudad Rodrigo, Cuenca, Gerona, Guadix, Jaén, León, Lérida, Madrid, Orense, Palencia, Pamplona, Plasencia, Salamanca, Tarazona, Tenerife, Tortosa, Urgel, Vitoria y Zamora.

MADRID

El ideal hispano-americano

No diremos nosotros, porque sería decir una inexactitud, que España ha carecido de pensamiento concreto en materia internacional. Es mucho más exacta la afirmación de que han carecido de él sus gobernantes. El ideal hispano-americano que en una y otra Cámara y con motivo de la discusión del Mensaje se ha propugnado ahora, ha tenido entre nosotros muchos e ilustres defensores.

Creemos también nosotros que es necesario y, además urgente, robustecer los lazos espirituales y materiales entre la Metrópoli y sus hijas emancipadas y nos parece laudable el ya viejo propósito de crear una Universidad Hispano-Americana; pero entendemos que nada efectivo se haría en orden al que ha sido disputado como uno de los dogmas nacionales, mientras no estemos unidos todos los españoles, en una región serena «a donde las pasiones no

lleguen, donde los rencores acaben y los amores comiencen». Necesitamos ser fuertes y para serlo hemos de reivindicar nuestra plena soberanía y federnarnos con Portugal. Y sólo así podremos dirigirnos a nuestros hermanos de América diciéndoles con el gran tribuno católico-monárquico,

«Vosotros nos debéis vuestra civilización, os hemos dado todo lo que teníamos, hemos llevado allí con Alonso de Cárdenas nuestro municipio glorioso, hemos llevado nuestras Cortes y nuestro gobierno representativo, os hemos llevado nuestras tradiciones, hemos erigido el monumento de nuestras «Leyes de Indias», hemos levantado esas razas e inyectado en ellas la sangre española, y esos Estados americanos que hablan nuestra lengua, formados están con nuestra carne y son obra de nuestra civilización; ahora, emancipados de Europa, no veáis la nación humillada, postrada y envilecida; mirad cómo nos levantamos; al levantarnos, ved detrás de nosotros la progenie de los navegantes y de los conquistadores que con sus espadas tocaron en todas las cumbres y los misioneros que con sus cruces, conductores de una vida sobrenatural, tocaron vuestras almas, y recordad cómo toda esa inmensa cordillera de los Andes, con sus bosques, y sus ríos, vibró como un arpa gigantesca, con sonos de epopeya que todavía no ha podido igualar ningún pueblo de la tierra. Formemos ahora los «Estados Unidos españoles de América del Sur» para contrapesar los Estados Unidos sajones del Norte.»

Ser fuertes, ser grandes, reconstituir nuestra personalidad histórica, raer de nuestro suelo y sobre todo de nuestras almas las causas de la debilidad, he ahí lo que primeramente hemos de hacer para que pueda realizarse el ideal hispano-americano; porque siendo así España y los pueblos de su estirpe se dirigirán hacia ella como los ríos hacia el mar y la buscarán con solicitud cariñosa, como la alondra busca el dulce calor del nido.

MIGUEL PEÑAFLO

«El Día», en Madrid

Elogio del ascensor

Hasta que al grave y enriquecido torero de Embajadores se le ocurrió la notable idea de instalar un ascensor en su confortable morada, desconocíamos los españoles toda la importancia que encierra este cómodo, trascendental y distinguidísimo aparato.

Veíanle con absoluto menosprecio las esferas acomodadas y pingües, considerándole como máquina propia de establecimiento mercantil, discurrida a los bursátiles fines de subir y bajar el tráfico de la actividad bancaria, misión vulgarota y deleznable que hacía del ascensor un invento oficinista y de mal tono.

Mirábase la clase media con cautelosa inquietud, temiendo así los particulares riesgos de encerrarse en su limitado recinto, como las repugnantes iras del portero, celoso y único dueño del angosto artefacto y concesionario exclusivo de los derechos de subir en él.

Y, por último, contemplábase el estado llano a respetuosa distancia, atribuyéndole contingencias y peligros que convertían en temeraria empresa la resolución de meterse en el angosto cuchitril para escalar más rápidamente el encumbrado piso.

Pero hete aquí que un memorable día, Vicente Pastor hace balance en sus repletas arcas y, satisfecho de la pecunia excedente, acuérdate de las horribles torturas que sufre cada vez que tiene que subir a patita los escalones de su mansión y resuelve colocar la maravillosa garita, que ha de evitarle tan infamante y denigrativa molestia.

Fué aquella determinación la bula más favorable e ilimitada de cuantas el arbitraje pudo expedir en obsequio del ascensor, y éste, desde tan gloriosa fecha, nos es familiar y confiable sin restricciones.

Merced a la vicencia del torero, el ascensor ha dejado de ser terfífica garita para convertirse en lujoso camarín. Ya nadie considera temerario el hecho de encerrarse en él, ni es tomado por jaula su coquetón recinto, ni por loco y suicida todo aquel ciudadano que se permite la comodidad de confiar a tan conveniente utensilio la delicada misión de evitarle el tormento infinito de las escaleras modernas.

Le miramos con una confianza ra-

yana en el futeo y en el sablazo, sabemos manejarlo con expedita desenvoltura y, convencidos del perfectísimo derecho de zamparnos en él y de la maldita falta que nos hace que nadie venga a informarnos de su mecanismo, ni siquiera nos dignamos dirigir el más leve saludo al orondísimo portero guadarnés de la máquina y nos introducimos en el fementido espacio de ésta tan sonrientes y livianos como nos colaríamos en el perfumado camarín de la tiple de moda, si la tiple de moda nos lo permitiese.

El ascensor es hoy una abrumadora vulgaridad. De sus gallardías y prestigios ajenos sólo queda esa misteriosa e infantil curiosidad que siempre inspira cuando al bajar nosotros por la escalera, lentos, tardos, parsimoniosos, sube él ágil, rápido, audaz. Entonces nos aceleramos o nos retrasamos, según convenga, para coincidir en el rellano de la escalera con el paso del ascensor, cuyas interioridades escudriñan ávidamente nuestros ojos...

Si somos inquilinos de la casa, creemos que el ascensor ha de detenerse fatalmente en nuestro piso. Si no somos habitantes de ella, esperamos ver siempre dentro del ascensor una mujer bonita.

Y, por lo regular, siempre nos equivocamos...

SILVIO

Madrid—18—6—916.

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana a las siete de la tarde, está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en el orden del día son los siguientes:

- 1.º Acta de la anterior.
- 2.º Instancias referentes a instancias particulares.
- 3.º Idem sobre construcción de una acera y tasación de terreno agregado a la vía pública por consecuencia de nueva edificación.
- 4.º Adiciones al padrón de vecindad.
- 5.º Extracto de acuerdos del mes de Mayo.
- 6.º Asuntos pendientes de la anterior sesión.
- 7.º Disposiciones.

INFORMACIÓN DE LA PROVINCIA

Amusco

A las cinco de la tarde del domingo se notaba en esta villa inusitado movimiento de forasteros de los pueblos limítrofes que venían a presenciar la hermosa fiesta de las Espigas.

Un repique general de campanas anunció al vecindario la próxima llegada del tren que conducía a la Sección Adoradora de Palencia, presidida por el Ilmo. Sr. Obispo.

Para recibir a los expedicionarios organizó una brillante comitiva formada por las autoridades, asociaciones piadosas y fieles todos.

A las seis entró el convoy en agujas, ofreciendo la estación de esta villa animado aspecto.

La multitud prorrumpió en vivas entusiastas a nuestro celosísimo Prelado y adoradores palentinos.

A la entrada del pueblo se había levantado un sencillo y a la vez artístico arco con sentidas dedicatorias al señor Obispo.

Organizada la comitiva dirigióse al templo de San Pedro donde se rezó una Estación a Jesús Sacramentado y después tuvo lugar la plática de salud al pueblo, a cargo del M. I. Sr. Canónigo lectoral don Anacleto Orejón.

A las diez de la noche comenzó la Vigilia solemne.

La iglesia se hallaba invadida por una concurrencia extraordinaria.

A las tres y media se dijo la Misa de Comunión general, acercándose los adoradores y numerosos fieles a recibir el Pan de los Angeles.

Terminada la Misa solemne, nuestro Rvdmo. Prelado celebró el Santo Sacrificio.

La Procesión Sacramental dirigióse a la ermita de Nuestra Señora de las Fuentes.

El acto resultó brillante y conmovedor por todos conceptos, asistiendo las

autoridades, adoradores y pueblo en masa.

En la explanada de la referida ermita nuestro Prelado dió la bendición a los campos con el Santísimo Sacramento, resultando un espectáculo sublime que hizo derramar lágrimas de gozo a muchos de los fervorosos católicos que lo presenciaron.

En resumen, la fiesta de las Espigas ha resultado solemnisísima, debido al celo y entusiasmo de la Sección Adoradora de Palencia, y de una manera especial de sus dignos director y presidente.

Nota simpática la dieron los exploradores de Amusco al concurrir a la procesión.

También tomaron parte las secciones de Carrión de los Condes, Paredes, Villada y Cisneros.

El corresponsal

REMITIDO

Asociación Agrícola Palentina

Con este nombre se ha formado una Sociedad en esta ciudad, que tiene su Reglamento aprobado por la superioridad, habiendo empezado a funcionar por medio de su Junta directiva, contando en la actualidad sesenta socios que reunimos más de la mitad de las fincas u obradas de tierra del término municipal de Palencia, pues a ello se han agregado propietarios forasteros.

Tiene por objeto la Asociación Agrícola Palentina velar por los frutos del campo sin proponerse lucro de los pastos, por ahora, pues en la forma que los venía arrendando la Asociación de Labradores, además de consentir el subarriendo por precios convencionales y sin subasta pública daba lugar a irritantes diferencias su funcionamiento, que más parecía una Asociación político-mercantil, imperando hace muchos años la voluntad individual y absolutista que un régimen reglado.

La nueva Asociación se diferencia en que tiene formado su censo de socios, se han de renovar los cargos todos los años por mitad y sin reelección, se arrendarán los pastos por subasta entre los socios y al que más dé sin distinción de personas, no se permitirá el subarriendo, se tendrán los fondos en el Banco de España, y responderá la Junta Directiva de la falta de cumplimiento a sus deberes y principalmente el vocal de mes, rindiendo cuentas semestrales y se reunirá la Junta general cuando lo pidan diez socios, y además todos los trimestres de cada año.

No quedará un hecho, ni una sola persona que atente contra la propiedad, sin el castigo adecuado, para lo cual tiene la Asociación guardas jurados, vigilados por los asociados, que exigirán a los mismos, el exacto cumplimiento de sus deberes.

Los que deseen que sus propiedades del campo sean respetadas y cese el abandono en que se hallan expuestos los frutos a la codicia, la dañada intención y los abusos de toda clase, en la Asociación Agrícola Palentina encontrarán la garantía de sus derechos, tan justos como obligados, si la Agricultura ha de tener el respeto que se le debe por todo orden de consideraciones aun en el particular como en el social.

Palencia 20 de Junio de 1916.
Por la Asociación Agrícola Palentina.
—Teodoro Ortega.—Santiago Díez.—Antonio Riguero.—Octaviano Santoyo Anaya.

DE LA GUERRA

Madrid 20

Próxima ofensiva alemana

En Berna se reciben noticias dando cuenta de la llegada de numerosos refuerzos germanos al frente ruso donde se espera de un momento a otro el comienzo de una gran ofensiva.

El Gobierno italiano

Comunican de Roma que en la mañana de ayer juró el nuevo Gabinete.

Situación favorable de las posiciones alemanas en Flandes

El corresponsal en Londres de la Stampa se extiende detalladamente sobre la situación de las posiciones alemanas en Flandes y dice:

«De Arras a Ipres mantienen los alemanes ocupadas todas las promiencias importantes del suelo, mientras que los ingleses tienen que conformarse con las posiciones más bajas. Con esto se explica la inmovilidad del sector del frente. ¡No otra cosa, como si los ingleses no hubiesen comprendido la importancia de la posesión de Lila como llave de Bélgica! Pero no

obstante ser la distancia entre Lila y las trincheras avanzadas inglesas de 5 millas escasas, un avance en esta dirección ha de resultar sumamente difícil.»

El corresponsal llega a esta conclusión: «Como ninguno de los adversarios piensa en ceder, y los ingleses prefieren conservar las actuales posiciones, en vez de situarlas de 15 a 20 millas más atrás, la lucha permanecerá probablemente largo tiempo estacionaria en este sector.»

Los prisioneros italianos del frente del Tirolo

Entre los prisioneros hechos estos últimos días se encuentran numerosos granaderos; son tropas escogidas que han combatido violentamente en el sector de Asiago, pero que fueron rechazados con sangrientas pérdidas.

Oficiales y soldados son sencillamente grandes y gloriosas figuras. Un ejército de mil de éstos, que pasó por Asiago, parecía en comparación con los otros prisioneros italianos, como si fuese un batallón de gigantes.

Lo mismo que la Guardia prusiana llevan estos granaderos cuello encarnado y hombreras de plata.

Parte francés

A las diez de la noche se hizo público en París el siguiente comunicado oficial:

Dos destacamentos alemanes han intentado acercarse a nuestras líneas entre el Aisne y Oise, siendo rechazados.

En la orilla izquierda del Mosa ha habido lucha de artillería.

En el resto del frente no hay nada nuevo que señalar.

La batalla de Verdún

El periódico «Leipziger Neueste Nachrichten» del 8 de Junio termina su artículo sobre la conquista de los fuertes blindados de Vaux por las tropas alemanas con estas palabras: «Aunque Joffre amontone en la caldera de Verdún más hombres de los que en 1870 acumuló la Defensa Nacional de Francia en el Loira y en el Lisaine y cerca de Belfort en extenso frente, como entonces en el extenso sector, así ahora en el reducido frente, el inagotable espíritu de ataque de los alemanes y su indomable voluntad para la victoria ofrecerán lo último, para conseguir la decisión final.»

Si los franceses, en tenaz resolución, se encuentran poseídos de la idea de que «Verdún» no debe caer», de miles de gargantas de soldados alemanes, endurecidos por las inclemencias del tiempo y las fatigas de la campaña, resuena este otro grito: «Verdún tiene que ser nuestro.»

En el frente italiano

Continúa la encarnizada lucha en este frente.

ALUDIDOS

Anoche «El Diario Palentino» publica una rápida con el título de «Generosidad del alcalde», en cuyo escrito se alude a nuestro periódico.

Advertimos al colega que nuestra información municipal se ha ajustado a la verdad y expresa perfectamente las manifestaciones que hizo el alcalde señor Gallego, a quien no elogiamos por sistema y si ateniéndonos al eco de la opinión pública, que unánimemente, a excepción de contados elementos, reconoce en la obra de aquél un acierto digno de todo aplauso.

Está visto que el colega prescinde, al emitir sus juicios, del criterio sustentado por la inmensa mayoría del vecindario y en cambio se inspira en una parcialidad que por sí sola se comenta.

La campaña de «El Diario», cuya procedencia para nadie es un secreto, no puede ser más contraproducente, máxime cuando la ciudad de Palencia está al lado del señor Gallego, demostrándole las informaciones de muchos periódicos, entre ellos la publicada el domingo por nuestro colega el periódico católico de Valladolid «Diario Regional» en carta remitida de Palencia y cuya lectura recomendamos a los que con tanta furia combaten a la primera autoridad local.

EL DÍA DE PALENCIA
ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN
DE ESTA PROVINCIA

El reglamento de espectáculos

Para que no se diga que combatimos por sistema, guardamos ayer silencio sobre el hecho de haberse colocado sillas en el patio de butacas del Teatro Principal en la función del domingo último, pero como anoche lo denuncia «El Diario Palentino», llamamos la atención del señor gobernador para que se cumpla con todo rigor el reglamento de espectáculos tanto por lo que afecta a nuestro primer coliseo como al Salón Novedades.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santos Luis Gonzaga; Raimundo, ob.; Demetrio, vg.; Eusebio, ob.; Tarancio, ob.; Rufino, Marcia, Ciriaco, Apolinar, Albano, mártires, Martín, Uroiseño, obs.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunción.—Antonio Cobarrubias Pérez, viudo, 53 años M. Antigua, 7.
Nacimientos.—Bonifacia Sánchez Alonso, hija de Euilliano y Marcela, La Treinta; Juana Mazas González, hija de Domingo y Carolina, Rizarzueta, 23.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 704.0.
A las cuatro de la tarde, 702.7.

Temperaturas:
A la sombra (8 mañana) 14º 0.
" (4 tarde) 23º 8.
Máxima a la sombra, 24º 0.
Mínima 6º 8.

Dirección del viento (8 mañana) E.; (4 tarde) E. N.
Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.

Viajeros y mercanolas

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viajeros: Salieron, 292 —Llegaron, 328.
Mevanolas: Gran velocidad; número de expediciones, 107; número de llegadas, 115 —Pequeña velocidad; número de expediciones, 148; número de llegadas, 136.—Tenebrías expedidas 31 llegadas, 76

NOTICIAS

El 25 del corriente termina el plazo de admisión de solicitudes para la canongía Magistral de la Real Colegiata de San Isidoro, de León.

Entre los solicitantes figura un sacerdote de la diócesis de Palencia.

El pleito sostenido por la Cámara de Comercio de Madrid con la Compañía general de Tranvías reclamando el pago del 2 por 100 sobre la contribución, se ha fallado por el Tribunal Supremo, condenando a dicha Compañía a satisfacer a la Cámara el mencionado impuesto.

Señoras

Lencería de todas clases. Especialidad en géneros finos a precios de fábrica. Surtido completo en mantelerías de novedad. Colchones, bonitos estores de todas clases, ropa blanca y tiras bordadas lo más fino. Comercio de tejidos y novedades.—Manuel Polo.

En Valdeolmillos se celebra la fiesta de San Juan los días 24 y 25.

El alcalde interesa el envío de una pareja de la Guardia civil para mantener el orden.

La Benemérita de Cívico Navero da cuenta de haber sido denunciados dos vecinos por la infracción de la ley de caza.

La de Alar comunica una denuncia por infracción de la ley de pesca.

«Picaros y Donosos», último libro de Marciano Zurita, recientemente publicado, está obteniendo en todas partes un gran éxito de librería.

Por el señor delegado de Hacienda ha sido señalado para mañana, el pago de los siguientes libramientos:

- D. Teófilo Barcenilla, 40'61 pesetas.
- Sr. Jefe de Telégrafos, 70'25.
- D. Adolfo Fernández, 6.194'52.
- » Antonino Calvo, 16'88.
- » José Esteban, 6.581'86.
- » Sebastián Gili, 2.809'58.

Importe de la recaudación hecha por Consumos: 19 de Junio de 1915. Ptas. 759'58. 1916. 827'36. Diferencia en más. 67'83

Para mañana y hora de las diez y media, está convocada la Junta provincial de Beneficencia con objeto de celebrar sesión en el despacho del señor gobernador.

El comandante del puesto de la Benemérita de Villanueva participa al Gobierno civil, en telegrama de ayer tarde, que en la noche del 18 al 19 se perpetró un robo en el domicilio de la vecina María Becerril Rodríguez, consistente en varias prendas de ropa.

Créese que la autora del hecho es una joven sirvienta llamada Teódula, de 16 años y vecina de un caserío inmediato a Saldaña.

Para el estómago BURLADA la mejor agua de mesa.

Por la Alcaldía se han impuesto fuertes multas a los infractores del bando de higiene pública, dictado recientemente.

Una pareja de exploradores de los que ayudan a la policía en sus servicios de vigilancia, recogió una pistola de salón a un chico, entregando el arma a la autoridad.

Muy bien por los exploradores.

Sabemos que el día primero del próximo mes de Julio se estrenará en el Teatro Principal, «La Ciudad Alegre y Confada», por la compañía que dirige el señor Porredón.

En la tarde de ayer fueron halladas en un sembrado de trigo del pago titulado «Pajares» diez reses lanaras, las cuales debieron ser cruelmente maltratadas, pues tres de ellas presentaban varias heridas y las siete restantes estaban muertas.

El hallazgo de estas reses fué debido al guarda del campo que presta sus servicios en aquel término.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado de instrucción.

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en inmejorables condiciones con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, facilitándose a los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y Mier, 14, pral., (antes Carnicerías)

Hoy se ha recibido una comunicación en el Gobierno civil participando la benemérita que en Paredes de Nava descargó el domingo último una tormenta, cayendo una chispa eléctrica que produjo un incendio en la casa núm. 16 de la calle Carejas donde habita Melchor Gijón Rojo.

El fuego fué sofocado a los pocos momentos.

Se calculan las pérdidas en 85 pesetas.

DOCTORES ALVARADO Y ALVAREZ OCLISTAS. Consulta diaria de 11 a 1 Mayor pral., 101

La presidencia del festival de los exploradores ha sido encomendada a la distinguida señora doña María Asunción Vinuesa de Muñoz Jalón, madrina que fué de la promesa solemne de las tropas, quien en atención al fin benéfico que se persigue, ha accedido al ruego que el Comité le hizo para que presidiera el espectáculo.

Nos congratulamos de que tan ilustre dama contribuya con su presencia a dar brillantez y realce a tan hermosa y simpática fiesta.

Los misántropos, los tristes, los apeadumbrados deben leer «Picaros y Donosos».

HERNIADOS

NADA hay que cure más pronto y mejor las hernias que el Parche anti-herniario Vidal y sus afamados aparatos, que para cada hernia (quebradura) inventa para su curación el reputado especialista de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona. Recomendamos, pues, a los pacientes, no dejen de visitar al señor Vidal, quien se hospedará en el Hotel Central el día 28 Junio en Palencia.

Nota.—Recibirá también en Valladolid en el Hotel Imperial los días 29 y 30 de Junio.

Homenaje al doctor Sierra

A la hora de entrar en máquina este número se está celebrando el homenaje al doctor Sierra en el salón de sesiones de la Diputación provincial.

El Colegio de médicos de la provincia, reunido esta mañana en sesión extraordinaria, ha acordado ampliar el homenaje haciendo presidente honorario al señor Sierra de tan importante entidad.

El entusiasmo que reina para el banquete que en honor del festejado se celebrará esta noche en el Hotel Central, es bastante grande, pues en la mañana de hoy eran cerca de doscientos los comensales que se habían inscrito.

El salón de sesiones donde se celebra el solemne acto, ha sido adornado artísticamente.

En el rápido de esta tarde ha llegado el doctor don Salustiano Sierra, a quien se tributó en la estación un cariñoso recibimiento, pues en los andenes se encontraban el gobernador civil, alcaldes, presidente de la Diputación, director del Instituto, catedráticos, otras autoridades y corporaciones y el Colegio de médicos de la provincia.

También se hallaba en la estación numeroso público, que se asoció al recibimiento cariñoso tributado a los viajeros.

Acompañan al homenajeado el rector de la Universidad Ilmo. Sr. Don Calixto Valverde; catedráticos señores Sánchez y Sánchez, Gavilán, Mercado, señor Lozano, por el Colegio de médicos; don Pedro Zuloaga, por la Academia de Medicina; señor Villa, catedrático de Ginecología; señor Lecha Marzo, catedrático de Granada y organizador del homenaje; don Luis M.ª Ruiz Guerra, farmacéutico del Hospital; señor Higea, por la Clínica Castellana; señor Clavero del Valle, por «El Eco Médico»; don Joaquín Castellanao, cajero del Banco de España en Valladolid y varios amigos particulares del señor Sierra.

Los viajeros se dirigieron al Central Hotel, donde descansaron breves instantes.

Después visitaron el Instituto.

No hay derecho

Llama mucho la atención y se presta a animados comentarios la campaña emprendida por algunos (los menos) contra el alcalde don Mariano Gallego por la adquisición de algunos modestos muebles con destino a su despacho oficial.

Sin duda los que así piensan, quisieran ver las oficinas municipales en la misma forma en que se hallan las del Gobierno civil, donde las mesas y las sillas son propias más de un misero hogar que de una dependencia del Estado.

Siquiera lo del Gobierno civil no vá en desprestigio de la población porque la culpa no es suya, aún cuando las personas más influyentes de la política debieran gestionar del Ministerio de la Gobernación que por decoro y respeto a la dependencia, concediera unas cuantas pesetas para adquirir mobiliario decente.

No se ha hecho, la culpa no es del alcalde ni de la ciudad, y si lo sería si las oficinas del Ayuntamiento se encontraran en el caso que en la actualidad se hallan las del Gobierno civil.

No hay derecho, pues, a censurar al alcalde por cosa tan baladí, máxime cuando hizo lo que debía en prestigio de la Corporación que tan dignamente preside.

INFORMACION TELEFONICA

Noticias políticas

Madrid, 20

Los debates parlamentarios

El jefe del Gobierno se puso al habla con las minorías para que desde hoy las sesiones se prolonguen dos horas en el Congreso hasta que se apruebe el Mensaje.

Los reformistas

Los diputados afectos a don Melquiades Alvarez celebraron una reunión para tratar de los proyectos que presentará el Gobierno en la actual etapa parlamentaria.

Comentarios

En los círculos políticos se co-

menta con gran calor la actitud adoptada por los regionalistas.

Sobre un proyecto

Ayer tarde se reunieron en el Congreso los diputados por Santander, Bilbao y Barcelona, cambiando impresiones acerca de su actitud con motivo de la próxima discusión del proyecto de ley sobre los beneficios de guerra.

Acordaron que consuma un turno en contra el señor Ruano.

ÚLTIMA HORA

Madrid 20

El Rey a la Granja

Esta mañana ha salido con dirección al Real Sitio de San Ildefonso Su Majestad el Rey, acompañado de sus dos hijos mayores.

El viaje lo efectúa en automóvil.

El Monarca irá a Guadalajara el próximo día 27, con el fin de entregar a los nuevos oficiales los Reales despachos.

El Mensaje de la Corona

Ha manifestado el conde de Romanones que espera termine pronto en el Congreso la discusión del Mensaje de la Corona.

Estima el jefe del Gobierno que de esta manera podrán discutirse y aprobarse antes de la suspensión de las sesiones, varios proyectos, los cuales se determinarán en un Consejo que para dicho fin se celebrará en breve.

La ley de Jurisdicciones

Cree el presidente del Consejo que no encontrará grandes dificultades la aprobación del proyecto por el que se deroga la ley de jurisdicciones.

Una vez aprobado en la Alta Cámara pasará al Congreso.

El debate regionalista

Refiriéndose el conde al debate promovido por los regionalistas, ha dicho que el Gobierno ha contestado todos los discursos pronunciados, señalando de una manera concreta la conducta que ha de seguir.

La situación de Méjico

Se carece de noticias oficiales relacionadas con la situación de Méjico.

De un momento a otro llegará a aquel país nuestro representante, señor Padilla, que presentará inmediatamente sus credenciales.

Según informes particulares, es muy grave la situación de Méjico, habiendo producido inquietud los preparativos militares de los Estados Unidos.

De Marruecos

Telegrafía el general Jordana que el jefe de Estado Mayor ha visitado el campamento del Raisuli.

No obstante consistir su escolta en cinco asistentes y cuatro policías indígenas, no le ha sucedido nada.

Hizo el viaje de ida por el valle de Jemis y el regreso por otro punto donde antes existía una cábila enemiga de España y en la actualidad sometida por completo.

De Barcelona

El señor Ruiz Jiménez tenía peores impresiones respecto a la huelga marítima.

Teme el ministro de la Gobernación se extienda el conflicto a Algeciras.

Las noticias de esta mañana acusan tranquilidad y dan cuenta de haber desembarcado las tripulaciones de algunos buques.

Un Impuesto

La Comisión dictaminadora del proyecto creando un impuesto sobre los beneficios de la guerra, ha agregado un nuevo artículo relacionado con las industrias actuales y las que se creen en lo sucesivo.

También propone la Comisión otra reforma.

Conflicto obrero

El gobernador de Málaga comunica que continúa sin resolver la huelga de obreros del campo.

Se han adoptado muchas precauciones para evitar que el orden público se altere.

De Fomento

Nos ha manifestado el señor Gasset, que con motivo de las reclamaciones de los agentes de Bolsa por la venta de buques mercantes, ha adoptado las medidas oportunas a fin de que aquéllos no sufran perjuicios.

El estado de Pacomio

Se sostiene la mejoría iniciada en Pacomio Peribáñez, aún cuando no ha desaparecido la gravedad.

Congreso

A las tres y media da principio la sesión.

Preside el señor Villanueva.

En el banco azul los ministros de Fomento y Gracia y Justicia.

Se lee y aprueba el acta de la anterior, entrándose enseguida en el período de ruegos y preguntas.

Es muy fácil que se prolongue la sesión por dos horas, para acelerar el debate político.

Prensa Asociada

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 19, DIA 17. Rows include Deuda perpétua al 4 por 100 inferior al contado, Idem fin de mes, Idem del próximo, 5 por 100 amortizable, Exterior estampillado, Acciones del Banco de España, Acciones de Tabacos, Obligaciones Azucarera, Acciones preferentes ordinarias, Paris vista, Londres vista.

INFORMACION MERCANTIL

PALENCIA

Junio 20

Trigo a 59'60 y 60 reales las 92 libras. Centeno a 49 las 90. Cebada a 32 las 70. Avena a 24 fanega. Yeros a 50. Titos a 42. Guisantes a 45. Lentejas a 75. Patatas nuevas a 0'20 el kilo. Huevos a 1'50 y 1'50 pesetas docena. Vino tinto de la Mancha a 8 ptas. cántaro. Tiempo bueno.

HERNIADOS quebrados, LEED

El representante auxiliar del conocido y reputado ortopédico de Barcelona, con nombre registrado señor Torrent, estará en Palencia en el Hotel Central únicamente el Jueves 29 de Junio y recibirá a todos cuantos herniados quieran con sus tan notables aparatos, hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad, único de todos los herniados. Por tanto, si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los famosos aparatos Torr. ni (nombre registrado) que tantas curaciones han obtenido y que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan.

Aendid siempre a dicho ortopedista, no dejes de visitarle y tened muy presente que estará en Palencia, en el Hotel Central sólo y únicamente el Jueves 29. NOTA: Dicho especialista se hallará en Burgos el día 27 en el Hotel Universal, en Valladolid el día 28 en el Hotel Imperial, y en Bilbao el día 30 en el Hotel Goni (Sombrenaria 2) donde así mismo podrán visitarle los que lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho: Unión, 13, Barcelona. Casa Torrent.

Publicidad recomendada

LABRADORES

Asegurad vuestras cosechas contra el pedrisco en L'ABEILLE (La Abeja). Sociedad anónima de Seguros a prima fija, autorizada para operar en España, por R. O. de 1.º de Abril de 1913.

Capital social suscripto: Cuatro millones de francos totalmente desembolsados. Garantías 12.800.000 francos.

El seguro de la cosecha es la única tabla de salvación cuando las tormentas descargan sobre los campos. El seguro, si no devuelve al labrador el fruto de la cosecha que perdió, le indemniza, al menos, del valor de ésta, mediante una módica prima, que puede pagar aun después de la recolección.

En el año 1915 L'Abeille-Pedrisco, ha pagado en España por 560 siniestros que ha sufrido 263.695'20 pesetas de indemnizaciones, cuya relación de siniestrados se detalla en los prospectos de mano.

Agente general en esta provincia, don Daniel de Prado del Campillo, calle de José Canalejas, núm. 33, Palencia.

(De nuestros corresponsales)

VALLADOLID

Junio 19. Trigo de 61'50 a 62 reales las 94 libras. Centeno a 50 y 51 las 90. Cebada a 33 fanega. Avena a 24. Tiempo bueno.

LEON

Junio 17. Trigo a 61 50 reales fanega. Centeno a 50'50. Cebada a 44'50. Avena a 32. Garbanzos de 80 a 170. Patatas a 8 arroba. Vino a 34 reales cántaro. Huevos a 6 docena. Harina de 1.ª a 22'80 reales arroba. de 2.ª a 19'80. de 3.ª a 15'90.

Tendencia sostenida. Compras regulares. Tiempo variable y de lluvias. Los campos buenos. MARIANO ESPESO

NAVA DEL REY

Junio 15. Trigo superior a 62 rs. las 94 libras. Centeno a 50 las 92. Cebada a 34 fanega. Algarrobas a 52. Mueles a 60. Garbanzos a 160. Lentejas a 60. Harina de 1.ª a 22 reales arroba. de 2.ª a 21'50. de 3.ª a 21.

Vino blanco nuevo a 32 rs cántaro. Viejo de 50 a 100. Tinto a 28. Ofertas retraídas. Tendencia a la baja. Hace tres días que tenemos fuertes calores con viento Sur y propensión a tormentas, pero hasta ahora va resistiéndose sin llover.

FELIPE VIRUMBRALES

ESTÓMAGO. Curación de los problemas del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carles. DISPEPSIA. Las acedías, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hiperacididad, neurastenia gástrica, anemia y ceteros con dispepsia suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

HERNIADOS quebrados, LEED. El representante auxiliar del conocido y reputado ortopédico de Barcelona, con nombre registrado señor Torrent, estará en Palencia en el Hotel Central únicamente el Jueves 29 de Junio y recibirá a todos cuantos herniados quieran con sus tan notables aparatos, hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Publicidad recomendada. LABRADORES. Asegurad vuestras cosechas contra el pedrisco en L'ABEILLE (La Abeja). Sociedad anónima de Seguros a prima fija, autorizada para operar en España, por R. O. de 1.º de Abril de 1913.

CUADRO DE SERVICIO EN LA ESTACIÓN DE PALENCIA A PARTIR DESDE EL 15 DE JUNIO DE 1916

Número del tren	CLASE	PROCEDENCIA	DESTINO	HORAS DE			Viajeros que conducen	Observaciones
				Llegada	Parada	Salida		
911	Rápido	Madrid	Santander	15'03	2	15'05	1.ª y 2.ª clase	Martes, Jueves y Sábados.
912	Rápido	Santander	Madrid	14'49	2	14'51	1.ª y 2.ª clase	Lunes, Miércoles y Viernes.
405	Rápido	Madrid	Coruña y Gijón	22'30	5	22'35	1.ª clase	Lunes, Miércoles y Viernes.
406	Rápido	Coruña y Gijón	Madrid	2'55	3	2'58	1.ª clase	Martes, Jueves y Sábados.
923	Correo-Expres	Madrid	Santander	1'28	5	1'33	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
924	Correo-Expres	Santander	Madrid	0'18	12	0'30	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
421	Correo-Expres	Madrid	Coruña	0'48	8	0'56	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
422	Correo-Expres	Coruña	Madrid	1'14	7	1'21	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
927	Correo-Expres	Madrid	Palencia	1'52			1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
423	Correo-Expres	Palencia	Gijón			2	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
424	Correo-Expres	Palencia	Palencia	0'03			1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
928	Correo-Expres	Palencia	Madrid			0'12	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
937	Mixto	Madrid	Santander	9'04	15	9'19	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
938	Mixto	Santander	Madrid	17'50	12	18'02	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
435	Mixto	Madrid	Coruña y Gijón	8'38	16	8'54	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
434	Mixto	Coruña y Gijón	Madrid	20'59	16	21'15	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
433	Mixto	Madrid	Coruña	22'15	31	22'46	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
434	Mixto	Madrid	Coruña	22'15	31	22'46	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
484	Mensajerías	León	Madrid	18'18	9	18'27	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	Hasta nuevo aviso.
1938	Mercancías	Barruelo	Palencia	11'04			1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
1921	Mercancías	Venta de Baños	Barruelo	16'27	43	17'10	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
481	Mercancías	Venta de Baños	León	15'26	1'14	16'40	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
1430	Mercancías	Sahagún	Palencia	10'11			2.ª y 3.ª clase	
440	Ganadero	Lugo	Id.	13'06	15	13'21	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
1444	Mercancías	Palencia	Madrid é Irún			6'55	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
1434	Mercancías	Id.	Venta de Baños			14'10	1.ª, 2.ª y 3.ª clase	
1913	Mercancías	Madrid é Irún	Palencia	20'37			1.ª, 2.ª y 3.ª clase	Hasta nuevo aviso.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

Número del tren	CLASE	Carruajes	PROCEDENCIA	DESTINO	HORAS DE		OBSERVACIONES
					Llegada	Salida	
4	Mixto discrecional	1.ª 2.ª	Villada Villalón	Palencia	8'20		
1	Correo regular	1.ª 2.ª	Palencia	Rioseco-Villada		9'40	Combina en Villalón para Rioseco y Villada
3	Mixto discrecional	1.ª 2.ª	Palencia	Villalón		16'30	
2	Correo regular	1.ª 2.ª	Rioseco, Villalón Villada	Palencia	17'56		

NOTA.—Los trenes rápidos para Coruña y Gijón y viceversa, no empezarán a regir hasta el día 26 del corriente.

EL CORAZÓN DE JESÚS

Preciosísimas imágenes del Sagrado Corazón de Jesús, en cartulina gran tamaño, estampación en negro sobre fondo crema, figurando fotografías, propias para cuadro en marco artístico.

Método

de Solfo, por D. Hilarión Esclava. De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70 a 12'00 pesetas ejemplar.

Album de música

Se ha recibido el núm. 12 correspondiente al mes de Abril. Contiene 12 obras de las más populares de la temporada. De venta en la imprenta de este periódico. Precio 50 céntimos.

OBRAS

D. Federico Santamaría Peña
 «Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús», en rústica 1 pta., encuadernado en tela, 1'75 ptas.
 «La savia de la civilización». Sermones predicados en Madrid; en rústica, 2 ptas.
 «El apóstol social D. José María Roquero y Vera»; en rústica, 2 pesetas.
 «Media hora de oración». Meditaciones catequístico-piadosas; en rústica, 1 pta., en tela, 1'50.
 «Ramillete de azucenas», 2 series; en rústica, 25 céntimos cada una.
 «La propaganda del reinado del Corazón de Jesús»; en rústica, 1 peseta.
 «Diálogos jurídico-populares»; en rústica, 20 céntimos.
 «Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía»; en rústica, 75 céntimos.
 «Diálogos catequísticos», 4 series; en rústica, 35 cts. cada una.
 De venta en la Librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor principal, 70, Palencia.

Oficial de herrero

Necesita uno en Villarramiel Felipe Mediavilla.

Segadora

Se vende una seminueva, de la casa Garteiz; para tratar con Ignacio Ruiz, en Osorno.

Se vende

de 93 a cien reses lanaras (hembras) sin esquilas. Para tratar en Espinosa de Villagonzalo, con Manuel Díez Maestro.

«Picaros y Donosos»

Lujosamente editada por la Casa Yagües, de Madrid, acaba de publicarse la nueva obra de Marciano Zurita, «Picaros y Donosos» que se ha puesto a la venta en Palencia.

Magnífica edición de 180 páginas en papel pluma con una magnífica portada del vigoroso escultor Victorio Macho.

Precio, 3 pesetas

Venta exclusiva en Palencia, Abundio Z. Menéndez, imprenta y librería, Mayor pral., 70.

Librería Religiosa de Abundio Z. Menéndez

En esta casa hay un completo surtido en devocionarios de lujo y económicos desde 1 a 50 pesetas; elegantes encuadernaciones.

Numerosos tomos de meditaciones, lecturas espirituales entre los que se cuentan Hora Santa y Ante el Altar.

A 50 céntimos, Estación al Santísimo en verso, contiene además este tomito, elegantemente encuadernado, 15 minutos en compañía de Jesús Sacramentado; 15 minutos en compañía del Sagrado Corazón de Jesús; 15 minutos en compañía de la Virgen.—Rosario del Santísimo.—Visitas para todos los días de la semana.—Acto de desagravios y otras devociones, 15 minutos a los pies de la Virgen del Carmen, por el P. Ludovico a 50 céntimos.

Devocionario de la Inmaculada.

Idem de la Virgen.

Idem del Santísimo.

Idem de San Antonio.

Idem de las Animas.

Idem del Corazón de María.

Idem del Niño Jesús.

Idem de San José.

Idem del Corazón de Jesús

Los Primeros Viernes.

Del Amor a Jesús.

Del Amor a María.

La Comunión diaria.

La Semana Santificada.

Visitas al Santísimo.

Tratado de pequeñas Virtudes.

Amor a San José.

Siete Domingos a San José.

Manual del Cristiano.

Imitación de la Virgen.

Piñiza de la Virgen.

«La Semana Santificada» Cuadrupan. Documentos para tranquilizar las almas en sus dudas.

Al mismo precio de 20 céntimos:

Tratado de devociones, por el Padre Garzón.

Contiene este Opúsculo las siguientes devociones:

Trisagio a la Santísima Trinidad.

Novena al S. C. de Jesús.

Vía Crucis.

Novena a la Purísima Concepción.

Novena a la Virgen de los Dolores.

Septenario de los Dolores de María Santísima.

Novena a Ntra. Señora del Carmen.

Novena a San José.

Septenario de los Dolores y Gozos de San José

Los Siete Domingos a San José.

Novena de San Antonio de Padua.

Los trece martes de San Antonio.

Novena a San Francisco Javier (llamada de la Gracia)

Seisina de San Luis Gonzaga.

Novena de las Animas del Purgatorio.

«Devocionario de San Ignacio, fundador de la Compañía de Jesús», por el R. P. Angel M.ª de Arcos.

EL DIA DE PALENCIA

Periódico de información de Castilla

El de mayor circulación de la provincia

Tarifa de esquelas de defunción

Redacción, Administración e Imprenta

Mayor principal, 70

Toda la correspondencia administrativa al administrador-propietario

ABUNDIO Z. MENENDEZ

Apartado 34.

Telegramas: «DIA»

Teléfono núm. 8

	1.ª PLANA Pesetas	3.ª PLANA Pesetas	4.ª PLANA Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos "	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres "	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera.	150	100	75